

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 2 de Octubre de 1936

Núm. 67

D. Alfonso Carlos de Borbón y Austria-Este ha muerto

El duelo de la Comunión Tradicionalista es duelo de España. Ante el cadáver del Augusto Caudillo, presenta sus armas el Requeté

NUESTRO DOLOR Y NUESTRA ESPERANZA

Por trágica coincidencia, cuando empieza la normalización de nuestros servicios informativos, la primera noticia que nos llega es la del fallecimiento de nuestro Augusto caudillo, don Alfonso Carlos de Borbón y Austria-Este.

La gravedad de este acontecimiento doloroso traspasa la esfera pura y simple de una organización política, para entrar de lleno en el plano de lo auténticamente Nacional. Porque el difunto, legítimo representante de una concepción política tradicional y genuinamente española, era, en estos instantes en que se decide el porvenir de la Patria, faro insigne que iluminaba la ruta del porvenir.

Fracasadas todas las aplicaciones prácticas del liberalismo, y en vías de buscar para España soluciones políticas eficaces, la figura de nuestro Augusto Señor, en su vejez gloriosa, era la norma clara de conducta y doctrina. Porque reunía todas las legitimidades para aspirar, con pleno derecho, a ser orientador de una nueva vida, que, por su necesidad de hispanismo, no puede ir a buscar modelos importados de naciones extranjeras, distintas a nosotros en su historia y características.

Por fortuna para la Comunión Tradicionalista y, sobre todo, para España, el Augusto fallecido, con previsión certera, había dispuesto el nombre de quien, como Regente, ha de ejercer el supremo mando que a él correspondía y tenemos en el príncipe don Javier, prenda segura de continuidad y firmeza.

Dolor de hijos que han perdido su apoyo. Esperanza viva en una nueva majestad que nace. Y entre estos dos sentimientos, la afirmación solemne de nuestra fe en la España tradicional.

Con emoción que nuestra pluma no acierta a transcribir, nos cuádranos ante la regia esposa de nuestro caudillo, doña María de las Nieves de Braganza y de Borbón, y expresamos, respetuosos, nuestro dolor profundo por esta gran desgracia que a todos nos aqueja. Sus tocas de viuda, gemelas de tantas otras que llevan hoy las mujeres españolas, como recuerdo de héroes caídos en los campos de batalla, son el crespon de luto de la España que vence. Dios no ha querido que nuestro padre amantísimo gozase del triunfo que la Patria espera. Y a nosotros no toca sino acatar la voluntad de Dios.

No olvidemos, sin embargo, que la persona muere y las instituciones continúan. Las Monarquías viejas, al grito de ¡El Rey ha muerto!, agregaban presurosas otro de ¡Viva el Rey! Y en la continuidad de las instituciones, ha bebido el carlista las aguas puras de su fidelidad. Que nadie tema. La tradición no muere.

Y mientras entonamos nuestro canto de fe en su persistencia, sepamos ser cristianos, mezclándose con las lágrimas el bálsamo dulce de nuestra oración.

D. Alfonso Carlos de Borbón, ha muerto.
Requetés: ¡Presenten!... ¡Armas!

BREVES APUNTES BIOGRÁFICOS

Don Alfonso Carlos ha muerto. Nos sorprendió la noticia en medio de la actual catástrofe nacional en que con angustias cruentas y esfuerzos generosos, resolvemos la agonia y la resurrección de España; el dolor de una Patria decaída hasta la disolución y la conciencia de que en el fondo subsistía y había de resurgir el alma excelsa de nuestro Pueblo.

Providencial ha sido la longevidad de don Alfonso Carlos. Dios, que ha permitido su fin por accidente, le ha conservado tantos años, viniendo a recaer en él al fin de su vida los derechos a la Sucesión Real, cuando no era probable que sobreviviera a don Jaime para que la Causa, en la época de la batalla decisiva, se mantuviera pristina y crecena a sus orígenes.

Nació en Londres el año 1849; su padre, el Infante don Juan de Borbón y de Braganza, heredaba el Derecho al morir su hermano el Conde de Montemolín (Carlos VI). Su madre era la virtuosa Princesa doña Beatriz de Austria-Este.

Como es sabido, don Juan abdicó en su primogénito que fué Carlos VII. Cuando éste, en trance para la Religión y la Patria análogo al actual, levantó contra la primera República la bandera de la Fe y el Honor Nacional, la aspiración a continuar la Historia de España, don Alfonso Carlos —el Infante don Alfonso como se le llamaba— estuvo al lado de su hermano, paladín de la legitimidad, dirigiendo la campaña de Cataluña y el Centro.

Pero antes, muy joven, su religiosidad y condición caballerosa de héroe antiguo, habrán tenido ocasión de ejercerse defendiendo la soberanía del Papa contra los ataques de la Italia masónica. Fué voluntario Zuavo Pontificio y en la Puerta Pia de Roma, último reducto del Pontífice, sin entregar su espada, luchó por el Jefe de la Cristiandad. Pío IX le distinguió con amor paterno y agradecido.

Casó por entonces con la Infanta de Portugal doña María de las Nieves de Braganza, Princesa de prendas extraordinarias, tan inteligente y vivaz de espíritu como animosa de corazón, y ella le acompañó a la guerra de España contra la revolución consolidada en nuestra Patria. En Cataluña, su victoria más importante, fué la de Alfrens. En el Centro, la toma de Cuenca, que se debió a la decisión personal de don Alfonso, contra las vacilaciones de su estado mayor.

Esta toma de Cuenca contrarió tanto a los republicanos, que quisieron desquitarse de ella con groseras calumnias falsísimas. La noble conducta de los Infantes y del Ejército Carlista ha sido documentalmente probada, y testimoniada por el propio general liberal que defendió la Plaza y por otros actores del acontecimiento.

Terminada la guerra civil, don Alfonso Carlos y doña María de las Nieves, se retiraron al extranjero. Entonces comenzaron sus grandes viajes por todo el mundo, por los países más exóticos, propagando instituciones misionales y de beneficencia. También fué el Infante presidente de la Liga Internacional contra el duelo. En todo mostró desprendimiento y nobleza excepcionales; al renunciar en favor de don Jaime a la posible herencia legal de los bienes del Conde de Chambord al dedicar los suyos durante la guerra europea al socorro del prójimo, cediendo después su Castillo y Casa de Austria a Comunidades religiosas y viviendo modestamente. Hizo frecuentes viajes de incógnito por España y

Nos llega la noticia

En la mañana de ayer, llegó a nosotros el rumor de que nuestro Augusto Caudillo había perecido víctima de un accidente de automóvil. Las dificultades que se nos ofrecían para comprobar la veracidad de la noticia, aumentaron nuestra ansiedad por contrastarla. Las necesidades del servicio militar imponían una restricción en el uso de las líneas telegráficas y de las comunicaciones telefónicas.

La confirmación

Desgraciadamente, en el momento de iniciarse nuestro servicio informativo de provincias, surge ante nosotros la confirmación temida. Ya no hay manera de dudarlo. La realidad se impone con toda su crudeza. La Comunión Tradicionalista ha perdido a su caudillo. España entera llora la ausencia de una figura de excepción.

Cómo ocurrió la muerte

Don Alfonso Carlos residía habitualmente en Viena. La católica nación austriaca, a la que estaba unido por tantos lazos de afecto y gratitud, era el mejor y más querido ambiente donde seguir los pasos de su España querida. Y allí, solapadamente, en forma totalmente inesperada, ha ido a sorprenderle el fin de su existencia. En la mañana del martes, fué objeto de un atropello de automóvil, cuyas consecuencias habían de ser en extremo dolorosas. Trasladado a su domicilio, falleció poco después, cristianamente como viviera, asistido de su augusta esposa, de quien sólo la muerte ha podido separar.

Es comunicado oficialmente el fallecimiento

Inmediatamente después de ocurrir el doloroso suceso, fué comunicado a D. Manuel Fal Conde, Jefe Delegado de la Comunión Tradicionalista, dándole así carácter oficial.

El Sr. Fal Conde ha dado traslado de la comunicación a las autoridades tradicionalistas de las regiones todas, adoptando al propio tiempo las medidas necesarias para garantizar debidamente la continuidad de las funciones regias.

El duelo en España

Nos llegan de toda España noticias del duelo causado por tan inesperada muerte. Los Comisarios Carlistas de Guerra, regionales y provinciales, han recibido expresiones de pésame de las autoridades, y del pueblo en general, llenándose inmediatamente de firmas los pliegos colocados en sus residencias.

En todas las ciudades importantes e incluso en pueblos de escaso vecindario, se han celebrado o se preparan solemnes funerales por el alma del egregio difunto.

Ordenes de la Comisaría de Toledo

La Comisaría Carlista Provincial de Guerra de Toledo, apenas ha tenido noticia de hecho tan doloroso, ha dispuesto que en todas las dependencias sometidas a su jurisdicción, se coloque, durante tres días, la bandera a media asta.

Asimismo ha ordenado que los Requetés, cualquiera que sea su grado y categoría, ostenten, durante tres semanas, un brazalete negro, plazo que se fija en atención a las circunstancias y siempre a reserva de órdenes superiores. Los Requetés en servicio, llevarán por espacio de tres días el fusil a la funerala.

En los bajos de la Comisaría, han quedado instalados los pliegos oportunos para que el público pueda adherirse al duelo de la Comunión.

Oportunamente se harán públicos el día y hora en que han de tener lugar los funerales por el alma de nuestro Augusto Caudillo, organizado por la Comisaría Provincial Carlista.

VIDA NUEVA EN TOLEDO

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno Militar

En el día de hoy, como primero de mes, se ha efectuado la revista de Comisario del elemento militar de la ciudad y de las fuerzas concentradas.

En el Gobierno civil

El Gobernador civil, señor Cirujano, citó esta mañana en su despacho oficial al Presidente de la Cámara de Comercio don Alberto Bretaño, con el fin de cambiar impresiones en relación con el desenvolvimiento comercial de la población.

Para esta tarde también tenía citados el señor Cirujano a los señores que componen la Junta Directiva de la Cámara de la Propiedad Urbana, al objeto de organizar problema tan importantísimo, como es el del alojamiento de los varios centenares de familias que han quedado sin albergue por diversas causas.

Nuestra primera autoridad civil recibió numerosas visitas, entre las cuales figuraban el Diputado a Cortes señor Sánchez Cabezudo, Secretario del Ayuntamiento de Valdeverdeja, don Félix Moraleda e hijos, secretario del Ayuntamiento de Villaminaya, señor Alvarez de Lara, secretario del Colegio de Médicos y otras personas.

En el Ayuntamiento

El desenvolvimiento de los servicios de abastecimiento de la ciudad, nos ha dicho el señor Aguirre, continúa dentro de la mayor normalidad.

La población da la nota del más acusado optimismo, paseando por las calles principales con el regocijo de que ha estado privada durante los setenta días de barbarie roja.

(Continúa al final de la segunda columna)

(Viene de la primera página)

aquí le alcanzó la proclamación de la segunda República.

Al morir don Jaime, se encontró de improviso e inesperadamente con que habría de asumir el caudillaje de la Comunión Tradicionalista, y ha sido admirable su tacto y elevación de miras, en circunstancias tan trascendentales. Sus decretos más importantes han sido el de la inclusión del Sagrado Corazón en el Escudo y el de nombramiento de Regente para cuando él faltase, asegurando en bien de la Patria, la continuidad de nuestra gloriosa Comunión Tradicionalista.

NOTAS RELIGIOSAS

Restauración del culto

Después de dos meses y medio sin culto en nuestra ciudad, la entrada de las tropas nacionales ha permitido la restauración de la vida religiosa.

El Santo Sacrificio de la Misa se viene celebrando en la capilla de Nuestra Señora del Sagrao, desde las siete hasta las once de la mañana.

Numerosos fieles se han acercado estos días al Tribunal de la Penitencia, recibiendo acto seguido a Nuestro Señor, con la emoción y gozo espiritual que es de suponer y en acción de gracias por la redención de Toledo.

El Vía-Crucis del jueves

En la tarde del jueves, con extraordinaria asistencia de fieles, entre los que destacaba el elemento militar y muy especialmente la representación de los heroicos defensores de nuestro Alcázar, se rezó en la Catedral el santo Vía-Crucis, siguiendo así la costumbre establecida por estos últimos durante el asedio, de celebrarlo todos los miércoles y viernes.

A continuación, y ante la capilla de nuestra Patrona, se rezó el santo rosario, terminando la función con el canto de la salve.

Las solemnidades religiosas del sábado

Mañana, sábado, se celebrará un solemne funeral en la Santa Iglesia Primada, por el alma

Un telegrama de agradecimiento del General Cabanellas

El ilustre general Cabanellas, Presidente de la Junta de Defensa Nacional, que radica en Burgos, ha dirigido un telegrama al Gobernador civil, en el que le ruega haga llegar su mayor gratitud a todas aquellas personas que, con motivo de la ocupación de Toledo y también con el de su fiesta onomástica, le han dirigido telegramas y cartas de felicitación, a los que no puede contestar directamente por no distraer el telégrafo del servicio militar, tan necesario en estos momentos.

Al Alcázar de Toledo

Alcázar toledano, palacio suntuoso,
Que del César guerrero fuiste orgullo y amor,
Al verte mutilado, hundido y ruinoso,
El corazón se aprieta de rabia y de dolor.
Tú, que por siglos fuiste vivero generoso
En que crecieron héroes dando culto al honor,
Por ser para la Patria un dique poderoso,
En la cruz te han clavado con satánico ardor.
Mas Gerona, Sagunto, Zaragoza y Numancia
Te hicieron de sus glorias espléndido adalid.
Y un puñado de niños de aquella estirpe rancia,
Saliendo victorioso en la inhumana lid,
Despreciando la vida con sublime arrogancia,
Abrieron para España el sepulcro del Cid.

Antonio de León Manjón

de cuantos han fallecido en este movimiento salvador de España.

Han sido invitados al mismo, por la Comisión organizadora, todas las autoridades locales, que han ofrecido su asistencia.

Por la tarde, a las cuatro, será trasladada procesionalmente, desde la Plaza de Zocodover hasta la Catedral, la imagen de Nuestra Señora, que los defensores del Alcázar han venerado durante el sitio de la fortaleza y bajo cuya protección se colocaron desde el primer momento. Para esta imagen han solicitado sus devotos la advocación de Nuestra Señora del Alcázar, como medio piadoso de perpetuar la protección que ha dispensado a los mismos durante los setenta días de su calvario.

De interés para los fieles

Mientras se procede a la definitiva reorganización de los servicios religiosos en esta ciudad, ha sido creada una parroquia provisional y única, que tendrá su sede en nuestro primer templo.

Para las atenciones de urgencia, y muy especialmente para la procuración de Sacramentos a los enfermos graves, pueden los toledanos dirigirse a la residencia de la Compañía de Jesús, Sillería, 8.

"EL ALCÁZAR"

Núm. 2

Lunes 27 de Julio de 1936

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

INFORMACION GENERAL

Nos la suministra el enemigo, en los ejemplares recogidos del periódico ABC que anteayer arrojó el avión que nos visitó. El citado periódico, del que se incautó el Gobierno, nombrando redactores afectos, intenta por la falta y la omisión de la verdad dar ánimos a los desarticulados y batidos elementos que le apoyan.

Entresacamos hechos sin comentarios.

Nuestras fuerzas tienen los pasos de la Sierra del Guadarrama, dominamos Guadalajara y los alrededores; fracasa el empuje de las milicias sobre el Alto del León y si bien llegan hasta S. Martín de Valdeiglesias, desisten a partir de este pueblo de su objetivo voy después de describir sin fin de hazañas, resulta que esta columna que manda Rexach, el posible piloto del trimotor que ha destrozado esta joya del Alcázar toledano, no tiene ni una sola baja. Fracasas asimismo los intentos hechos contra Albacete por los del Frente Popular salidos de Murcia y Alicante. En Victoria nuestra situación excelente; asimismo en Zaragoza, y fuerzas avanzadas se destacan a Ariza y Medinaceli; en Burgos existe gran entusiasmo y la situación es inmejorable; las mismas noticias respecto de Palencia, Mallorca y Córdoba.

Lo tendenciosa que es la información de ABC queda de manifiesto al publicar un telegrama de París en que refiriéndose al apoyo de la prensa parisina no recoge más testimonio que el de L'Humanité órgano de los comunistas, lo que prueba que el resto de los periódicos, cerca del centenar, o sea la unanimidad de la opinión francesa con la excepción del órgano comunista francés, nos es favorable. Las noticias respecto al servicio sanitario de guerra revelan que tienen nu-

merosas bajas. Estos son hechos. Los comentarios tendientes a desmoralizar al enemigo poco reflexivo, son ilógicos; de aquí el que todos cumplan con el deber de no colaborar a los fines siniestros de nuestros enemigos, y cualquiera que encuentre en poder de alguien, periódico o escrito que tenga esa finalidad tiene la obligación de entregarlo a los jefes; lo mismo hay que hacer con respecto a los comentarios y conversaciones pesimistas y desesperanzadoras.

He aquí el número 2 del diario que nosotros hemos venido a proseguir. Ayer destacábamos la arrogancia magnífica de sus redactores. Hoy salta a la vista su humorismo de verdadera calidad heroica.

Ante el peligro sólo saben reír los inconscientes y los héroes. Y éstos no pecaban precisamente de inconsciencia. Saben lo que exponen y lo que esperan. No ignoran que todo puede suceder. Pero su alma española habla del miedo, con un lenguaje irónico de insólita grandeza. ¡Merecieron vencer!

Para Toledo, puede ser este número que hoy reproducimos, un recuerdo agrisado del pasado y una lección para el presente, cuya eficacia deberá contrastar el porvenir.

No puede haber pesimismo. Los defensores del Alcázar supieron despreciarlos y aquí tenéis bien clara su victoria. Por Dios y por España, vamos a la victoria absoluta y total.

INFORMACION ALCAZAREÑA

El día de Santiago Patrón de España nos lo amenizó la artillería enemiga con las salvas de rigor que evidencian su incultura, pues no tiene más eficacia que la destrucción de la riqueza arquitectónica de esta joya. En el día de ayer voló sobre nosotros procedente del sur que no nos hostilizó ni depositó bombas; cabe sea reconocimiento de nuestras columnas del Sur. Marchan por buen camino los esfuerzos para enlazarnos con la columna Norte.

MISCELANEA

Es colaboración de la solicitada en nuestro primer número y que nos remiten las clases y tropa de la heroica y animosa Escuela Central de Gimnasia: Cock-tail de bravos: DON PEPINO haciendo el Comendador visita casi todas las dependencias. Como lleva bigote del 15'5 se le respeta y se le cede el local por algunos instantes. Quedó terminantemente prohibido recoger granadas antes de que explotasen, pues era un verdadero abuso no dejarlas cumplir su misión.

El cañón, después de su generosidad con nosotros, hacen que los proyectiles pasan de largo, teniendo que consolarlos con cantar aquella copla andaluza de ... ¡ADIÓS GRANADA..!

Los viveres se han puesto algo caros y fué preciso acortar la ración. Solo en el depósito destinado al miedo puede hacerse provisión caprichosa; pero no corraís que hay muchas reservas.

VISADO POR LA CENSURA

Continúa el avance victorioso de nuestro Ejército

En el frente de Vizcaya, se destacan la toma de Mondragón y Eibar y el eficaz bombardeo sobre Bilbao, del que las tropas se encuentran a 18 kilómetros

MUEREN LOS ASESINOS DE MARCELINO OREJA

Nuestras tropas ocupan Mondragón, causando al enemigo grandes pérdidas]

Pamplona, 1.—Las fuerzas del teniente coronel Alonso, en una operación brillantísima, han ocupado la loma Bodaña, después de un formidable ataque a la bayoneta.

El empuje y decisión de los nuestros, ha impedido toda resistencia por parte de los rojos, a los que han perseguido, llegando a ocupar Mondragón. El enemigo se ha visto obligado a huir, abandonando formidables posiciones y modernísimo armamento y sufriendo enormes bajas.

Los rojos usan armamento extranjero y balas dun-dun

Pamplona, 1.—Entre el copioso material ocupado a los rojos en las operaciones de hoy, figura una gran cantidad de armamento ruso, belga y mejicano; habiéndose podido comprobar el empleo, por su parte, de balas dun-dun en los frentes de Guipúzcoa.

Nuestra aviación bombardea Bilbao con gran eficacia

Burgos, 1.—Seis aviones han bombardeado Bilbao, dedicando sus preferencias a la zona fabril. Las consecuencias, que han podido ser fácilmente observadas, consisten en la destrucción de numerosos establecimientos industriales y el incendio de algunos otros.

Igualmente han sido bombardeadas las concentraciones rojas en Durango y Eibar, causando numerosas bajas al enemigo.

Eibar, en poder de nuestras tropas

San Sebastián, 1.—Las fuerzas nacionales han consumado la toma de Eibar, perfectamente auxiliadas por la aviación. Los rojos, que no esperaban un ataque tan profundo, confiaban en poder escapar hacia Bilbao, pero han sido copados cupándoseles una enorme cantidad de armamento.

La pérdida de Eibar supone para los marxistas un quebranto de muchísima gravedad, toda vez que sus fábricas han trabajado con intensidad extraordinaria en la preparación de material bélico.

Los nacionales, a 18 kilómetros de Bilbao

Pamplona, 1.—Desde Lequeitio, nuestras tropas han emprendido un avance velocísimo, situándose junto a Guernica, a 18 kilómetros de Bilbao. La resistencia de los revolucionarios se hace cada vez más difícil.

Mueren los asesinos de Marcelino Oreja

Burgos, 1.—Frente a Bilbao, un cañonazo de nuestra artillería ha perforado un carro blindado, el que se encontraban los asesinos de Marcelino Oreja, salvajemente arrebatado a la vida en octubre de trágica memoria. La destrucción del carro ha ido acompañada de la muerte de sus ocupantes.

Una valentía más

Pamplona, 1.—Los rojos, irritados por la marcha de las operaciones, se decidieron a realizar en Azcoitia una de sus hazañas acostumbradas. 120 obreros, no afiliados a las organizaciones revolucionarias y separatistas, procedentes de los sindicatos libres, habían de ser asesinados. Afortunadamente, la entrada de nuestras tropas impidió la realización de sus propósitos, siendo liberados los detenidos.

En Azpeitia también son valientes

San Sebastián, 1.—Entre las numerosas atrocidades realizadas por los marxistas durante su dominio, destaca un hecho que pone de relieve su vileza y cobardía. La presidenta de las Margaritas azpeitarras fué asesinada, por el grave delito de no compartir los entusiasmos separatistas y revolucionarios de los milicianos.

Y en Mondragón no les van en zaga

Pamplona, 1.—Se sabe que los rojos, al huir de Mondragón, se han llevado detenidos ciento cuarenta personas de filiación carlistas. Allí, como en todas partes, las huellas de los marxistas son huellas de auténticos bandoleros.

El Paraíso de Cataluña libre

Butgos, 1.—En Barcelona ha sido nombrado Cónsul general de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, el conocido comunista ruso Antonow Owsejenko, de cuya actividad se esperan análogos resultados que los producidos en Madrid por el embajador moscovita.

Ni en Ginebra los quieren

Burgos, 1.—La Sociedad de las Naciones ha prohibido que se publique en Ginebra el memorándum formulado por el llamado gobierno de Madrid, sobre los acontecimientos de España. Por lo visto, también allí se han enterado de que el tal gobierno es una tertulia anárquica, de vida tan efímera como turbulenta.

En esta hora de júbilo, hay que saber exteriorizarlo.

Las colgaduras con los colores nacionales deben figurar en todos los balcones.

Una buena voluntad puede salvar las dificultades que para ello se presenten. De dos banderas revolucionarias, puede hacerse una española.

ULTIMA HORA

En los frentes del Norte

Burgos, 1.—El último comunicado oficial no acusa modificaciones sensibles después de las noticias anteriormente transmitidas. Señálanse, no obstante, actividades de nuestras fuerzas en Asturias, Vizcaya, Soria y Guadarrama, donde obtuvieron éxitos locales.

Amalio Gimeno ha muerto

Valladolid, 1.—Ha fallecido el ex ministro liberal don Amalio Gimeno, presidente de la Academia de Medicina.

Con el fin de regularizar la vida de nuestro diario, que es desde hoy periódico de la mañana, y para poder atender debidamente la organización de nuestros servicios informativos, no se publicó el número correspondiente al día de ayer.

Al dar a nuestros lectores la explicación que antecede, nos complacemos en ofrecer las mejoras introducidas, que no son sino un paso en el camino que deseamos recorrer.

Júbilo por la reconquista de Toledo

La noticia en Sevilla

Sevilla.—Al tenerse conocimiento en la noche del domingo, por la emisora local, de la reconquista de Toledo, el entusiasmo en toda la ciudad fué inenarrable.

La noticia escueta fué la siguiente: Toledo entero, en nuestro poder. La fausta nueva se difundió rápidamente por todo Sevilla. A las once y cuarto de la noche se reunió en la plaza de San Fernando una inmensa multitud, que se extendía por las calles de Tetuán, la Campana, plaza del Duque, Jesús del Gran Poder y alrededores de la División.

El alcalde de la ciudad, señor Gonzalo Garrido, dió órdenes para que se iluminase la fachada principal del Ayuntamiento y se reuniese la banda municipal de música. La Giralda volteó sus campanas, se organizaron desfiles de centurias de Falange y de Requetés, cantándose los himnos respectivos y se izó la bandera nacional que, según costumbre, fué retirada al anoecer.

Después se organizó una imponente manifestación que se dirigió a los Consulados de las naciones que en estos días de lucha entre la civilización y la barbarie han confortado nuestro espíritu con su simpatía y apoyo moral. Primeramente la manifestación se dirigió al Consulado de Italia, vitoreándose a Italia y a Mussolini.

La manifestación se dirigió después al Consulado de Alemania, donde una representación fué recibida por el vicecónsul, quien pronunció breves palabras de agradecimiento por el homenaje que se tributaba a su nación.

Desde el Consulado alemán la manifestación siguió al de Portugal, donde se repitieron las muestras de entusiasmo, dirigiéndose por último al Ayuntamiento, donde el enorme gentío se disolvió.

En la mañana del lunes se reprodujeron las manifestaciones de júbilo por la toma de Toledo, cruzando las principales calles de la ciudad numerosos grupos entre vivas a España y al Ejército.

En Puente Genil

Puente Genil.—El júbilo al conocerse la toma de Toledo ha sido grandioso, lanzándose el pueblo a la calle y haciéndose repique general de campanas.

El júbilo en Burgos

Burgos.—Inmediatamente que se conoció la noticia de la toma de Toledo, la ciudad se llenó de entusiasmo y una enorme multitud recorrió las calles.

El encargado de Prensa y Propaganda, don Joaquín Pujol, habló por radio, ensalzando la gesta heroica de los sitiados del Alcázar y de los libertadores de Toledo.

La noticia en América

Sobre las tres de la madrugada, las emisoras americanas de habla española han lanzado la noticia de la toma de Toledo.

Ciudad Trujillo, de la República Dominicana, participa la toma de Toledo con la consiguiente libertación de los defensores del Alcázar. La noticia ha sido trasladada en inglés a los Estados Unidos, y en francés a las islas francesas de la América Central.

Mola comunica a Valladolid la grata nueva

Valladolid.—El general Mola pronunció una patriótica alocución para comunicar al pueblo vallisoletano la grata nueva de haber sido tomada la ciudad de Toledo.

Todo el pueblo de Valladolid se ha lanzado a la calle, formando manifestaciones jubilosas, que con gran entusiasmo vitorean a España y a los invictos sitiados en el Alcázar.

La radio en Berlín

Berlín.—Las tres potentísimas emisoras locales han dado la noticia de la toma de Toledo, en diferentes idiomas, diciendo que por espacio de setenta días se ha escrito una de las gestas más gloriosas que conoce la Historia.

Milán interrumpe la emisión para anunciar la reconquista

Milán.—La emisora local interrumpió su emisión para comunicar al pueblo italiano la sensacional noticia.

El general Franco, elevado al mando supremo civil y militar

LA LECCION DEL MOMENTO

El glorioso movimiento militar, que está acabando y acabará totalmente en breve plazo con la pesadilla revolucionaria y con la amenaza de destrucción de las más íntimas características del alma española, ha sido secundado por el pueblo (hora es ya de restituir a esta palabra la dignidad perdida) con un entusiasmo y un interés sin precedentes.

Toda España, la España verdadera y sana, se ha puesto al lado de quienes con decisión y energía han echado sobre sus hombros la pesadísima tarea de combatir y aniquilar la barbarie roja. Ha sido una exaltación vibrante de religiosidad y patriotismo, una reacción vigorosa contra todo lo que hasta ahora ha venido sojuzgando el alma nacional.

Y el milagro se está haciendo. Ha sido preciso acudir a las armas, porque en este terreno se ha presentado la contienda. Y Toledo—ciudad mártir, ciudad heroica, ciudad imperial, ahora como siempre—sabe bien hasta dónde ha llegado el sacrificio de los defensores de la civilización y de España.

Pero la grandeza de la epopeya nacional, lo cruento del sacrificio, la altura heroica de esta lucha gloriosa, impone enseñanzas y establece consecuencias, que no podemos, en modo alguno, soslayar.

La política ha muerto en España. Y ha

muerto para siempre, sin posibilidad de resurgimiento. Claro está que hablamos de la política en su conocido significado de estratagemas, banderías y partidismos. La otra política, la que significa sano gobierno de la Nación, es ahora cuando nace o, más bien, renace para los españoles.

Lo que ha desaparecido es el tinglado electoral, la institución caciquil, el juego parlamentario con sus bromas lúgubres de mayorías y minorías, la sujeción del Poder público a una tertulia de diputados sin responsabilidad alguna, y cuyo único objetivo ha consistido siempre en derribar Gobiernos, para satisfacción y medro de absurdas oligarquías.

Que nadie piense en resucitar todo eso. Los que luchan por la Patria en estos instantes y mueren con orgullo a su servicio, no consentirían mañana un tal falseamiento del espíritu que los mueve.

Entre ellos puede haber diferencias de matices en la apreciación del futuro, que desaparecerán en holocausto a la grandeza de la obra. Pero en todos alienta la misma repugnancia, el mismo desdén para los modos viejos, que no han de volver jamás.

Que nadie piense—repetimos—en resucitar lo que no tiene resurrección posible. Porque el sólo intento, es procuración de auxilio a los traidores.

"Es mi intento, dice, restablecer la España tradicional".—

Grandes manifestaciones de adhesión en Burgos.

Burgos, 1.—El general Franco ha sido elevado a la Jefatura Suprema civil y militar. Hoy se ha celebrado la ceremonia de transmisión de poderes, organizándose con tal motivo grandes manifestaciones de adhesión al insigne estratega, auténtica gloria de España.

El pueblo de Burgos, representante de España entera en esta ocasión solemnísimas, ha expresado de modo bien palmario su satisfacción por los honores concedidos a este gran artífice de la victoria de España sobre sus enemigos. Estacionada la multitud ante el edificio de la Comandancia Militar, donde se halla establecida la Junta de Defensa, ha prorrumpido en aclamaciones y vítores, que el general Franco ha acogido con vivas muestras de satisfacción y agradecimiento.

Con motivo de la toma de posesión, el general ha pronunciado un discurso de tonos altamente patrióticos, en el que, después de afirmar su fe ciega en la victoria, ha afirmado rotundamente que su intento es restablecer la España tradicional.

La elevación al alto cargo que se le ha conferido, no significa la desaparición ni cambio orgánico de la Junta de Defensa, que el general ha afirmado continuaría actuando como hasta ahora.

El hecho, de trascendental importancia en los momentos presentes, ha sido magníficamente acogido por la opinión española, recibíendose de provincias noticia del júbilo producido.

Como decimos más arriba, el general Franco ha asumido igualmente el mando militar supremo, como generalísimo de los ejércitos españoles.

Incorporación a filas de las quintas del 35, 34 y 33 y cupo de instrucción del segundo semestre del 32

El «Boletín Oficial» de la provincia, del día de ayer, publica la siguiente circular:

«En cumplimiento de lo ordenado por el General Presidente de la Junta de Defensa Nacional en virtud de Decreto de esta fecha, se ordena la incorporación a filas hasta tener completas en Cuerpos las quintas de 1935, 1934, 1933 y cupo de instrucción del segundo semestre de 1932.

Dicha incorporación se efectuará en Cuerpos de la misma arma y en su defecto de las mismas características a pie o montado de esta provincia o la más próxima en que exista guarnición del Cuerpo o Arma en que hubieren servido los afectados por la presente.

Dicha incorporación se efectuará inmediatamente, a excepción de los movilizados en primera línea de las milicias armadas, que tendrán el plazo de un mes.

Lo que se publica en este periódico oficial para que por las autoridades locales de esta provincia se adopten las medidas convenientes para su exacto cumplimiento, dando a la presente la máxima publicidad para conocimiento de los interesados y a los expresados efectos, dando cuenta de su cumplimiento a este Gobierno.

Toledo 30 de septiembre de 1936.

El Gobernador civil, Silvano Cirujano.»

Setenta días de barbarie roja

Resístese la pluma a trasladar a las cuartillas los datos que nos refieren testigos oculares de las crueldades perpetradas por los esbirros de Moscú.

De su capacidad para llevar a cabo los mayores horrores de inhumanidad, mucho sabíamos por la experiencia de Asturias, pero jamás creímos pudieran superar aquellas crueldades.

¡Y sin embargo las han superado!

Un sacerdote ciego de la ciudad, don Benito López de las Hazas, fué violentamente sacado de su domicilio y «ajusticiado» cruelmente.

Otro, imposibilitado, fué sacado en una silla y conducido hasta la ermita de San Antón, donde quitáronle la vida, no sin antes intentar estos ardientes defensores de la libertad de pensamiento, que vitorease al comunismo, a lo que respondió el sacerdote inválido con vivas a Cristo Rey.

En Talavera de la Reina, el párroco-arcipreste fué arrastrado por las calles y conducido a la Plaza de Toros, donde las hordas salvajes, después de colocarle un cencerro, se complacieron de modo feroz en darle muerte, después de haberle toreado.

No puede calcularse el número de víctimas habidas en dicha ciudad.

En Calera han sido hechas objeto de los instintos inhumanos de los gubernamentales, más de cincuenta personas. Entre éstas, una anciana y una joven, a quien después de violar y darle de puñaladas, arrebataron la vida.

El Requeté es la milicia voluntaria de la Tradición. La sangre de los «boinas rojas», se está derramando generosamente por Dios y por la Patria. Las «boinas rojas», son escudo de honor y patriotismo.

¡Inscribíos en el Requeté!
La oficina de reclutamiento, Zocodover, 1, 2 y 3 os espera.
¡Viva España!
¡Viva España!
¡Viva siempre España!

En Ventas con Peña Aguilera, don Benito Díaz, mayoral del duque de Veragua, fué conducido a San Pablo de los Montes y obligado a cavar su propia fosa, donde fué arrojado y sepultado vivo.

En Ocaña, Lucas y Francisco Rodríguez, fueron rociados con gasolina, y una vez muertos, prendieronles fuego.

En Quintanar, siete sacerdotes y doce religiosos fueron fusilados en la misma iglesia.

En El Toboso, veinte religiosas trinitarias y franciscanas, después de haber sido violadas, fueron privadas cruelmente de la vida, como asimismo trece personas seglares y dos sacerdotes.

Ultimamente nos informan de que en determinados pueblos en donde «ejercen» todavía su influencia selvática, asesinan a todas las personas desde doce años en adelante.

El paso de las turbas del Frente Popular por la ciudad y provincia, no ha dejado otra señal que la que dejaron los seguidores de Atila por los pueblos que conquistaban: destrucción, saqueo y muertes.

Destrucción de todas las iglesias—con profanación de las imágenes—, saqueo de los domicilios de las personas de orden y religiosidad, y muerte de las mismas.

Instituto Provincial de Higiene

Servicio Médico

Horario que empezará a regir desde el día 1.º de octubre de 1936:

Mañana	Tarde
De 9 a 13	De 15 a 18

Medicina general, toda la población

Para la asistencia domiciliaria de los enfermos que lo precisen, se pasarán los avisos al referido Establecimiento benéfico.

“EL ALCÁZAR”

Órgano de los Requetés

Redacción y Administración:
Plaza de San Vicente, 6. principal

Número suelto	0,15
Suscripción mensual	2,50
” trimestral	7,50
” anual	25,00

Anuncios y esquelas a precios convencionales